



令和4年度

若竹

～山北小学校だより～ No.3

《学校教育目標》

夢と思いやりをもち、  
しなやかに生きる力を身につけた児童の育成  
～最後までやり抜く子どもをめざして～

令和4年6月27日 文責 藤本

□新型コロナウイルスの感染も減少傾向を見せ、少しずつ学校行事や日常生活もコロナ前に戻りつつあります。運動場や登下校時にはマスクの着用をしなくてもいいようになってきました。子どもたちの満面の笑顔を見る機会が増えて、うれしく思います。

### ●「お・か・し・も」はできたかな? ～地震避難訓練～

5月25日(水)、業間の時間を使い地震避難訓練を行いました。地震発生の放送で机の下にもぐり、その次の放送で運動場へ避難する定番の避難訓練です。各学級の人員確認報告まで、2分43秒でした。全体としては安全かつ速やかに避難ができたと思います。今後30年以内に、日本で大きな地震が起こる可能性は80%以上あるといわれています。いつ、どこで起こるか分からない地震に対して、「いち早く危険に気づき・より安全な方法を考え・命を守る行動をとる」ことのできる子ども育てていきたいと思ひます。

### ●力を合わせて ～プール掃除～

5月26日(木)、27日(金)にプール掃除をしました。26日は低・中学年の児童がプールの外を中心に落ち葉はきや溝掃除を行いました。午後から雨が降ったため5・6年生は翌日、プールの内側の掃除を行いました。1年分の落ち葉やこけがたまっていたが、全員の力を合わせて見違える程きれいになりました。



### ●気持ちいい～プール開き～

6月6日(月)から、低・中・高学年に分散してプール開きを行いました。会の中で、水泳は「命の授業」であること、いろいろな人への「感謝の授業」であることを話しました。水を入れたばかりで、少し冷たかったようですが、どの学年も笑顔いっぱいのプール開きとなりました。梅雨の時期ですが、泳げる機会を大事に、しっかり水に慣れて欲しいと思ひます。



### ●ルールを守る。命を守る。～交通教室～

5月30日(月)は、交通教室を開催しました。あいにくの雨となり、運動場で実施することができませんでしたが、交通安全協会や警察の方から指導を受け、真剣に安全について考えることができました。命を守るために、「ルールを知ること」「自転車の技能を高めること」「危険を予測すること」が大切だということをお話しました。公道での自転車乗りが解禁となる3年生は、しっかり練習し、保護者の方が見極められてから、決められた範囲での乗車をお願いします。



(3年生は後日、運動場で学年単独の交通教室を行いました。まだまだ、路上で安全に乗るには時間がかかりそうです。週末や夏休み等を利用して、しっかり自信をつけた上で、公道デビューしましょう。)



### ●たくさんとれたよ ～3・4年梅ちぎり～

5月24日(火)、3・4年生が恒例の梅ちぎりを行いました。PTAの除草作業で下草をきれいに刈り取っていただいたおかげで、梅林にたくさんなった梅を収穫することができました。当日は保護者の方にもたくさんご協力いただきありがとうございました。収穫した梅は梅ジュースや梅干しにさせていただく予定です。



### ●どれくらい伸びたかな? ～スポーツテスト～

6月1日(水)、2日(木)は、スポーツテストを実施しました。種目は立ち幅跳び、ボール投げ、反復横跳び、上体起こし、長座体前屈で、残りの50m走とシャトルランは体育の授業で実施しました。6年生が1年生、5年生が2年生の補助を行い、自分の記録の更新をめざしました。昨年度は上体起こしとシャトルランがやや県平均を下回っていました。今回の記録を下に、子どもたちの体力向上に取り組んでいきます。

### ●ありがとうございました ～PTA資源回収～

6月5日(日)、PTA資源回収が行われました。今回は、町の行事と重なったため武道場の駐車場が使えず、新幹線の高架橋下のスペースを利用して実施されました。雨も心配されましたがどうか持ちこたえ、多くの保護者が参加され、たくさんの資源を回収することができました。ここでの収益は、5年生の集団宿泊、6年生の修学旅行の補助金や学校田の管理費に使われます。早朝からのご協力ありがとうございました。



### ●115人、115色 ～人権講話・人権集会～

前期の人権旬間の取組として6月8日(水)、校長人権講話、6月15日(水)に人権集会を行いました。人権講話では、みんなの笑顔があふれる学校にするために、一人一人の違いを認めることの大切さを話しました。また、人権集会では低学年と高学年に分かれ、「読み聞かせ」「人権ビデオ視聴」を行い、学年の実態にあわせて人権について意見の交流をしました。今年の山北小学校の人権スローガンは「いつも思いやりをもち、みんなの気持ちを分かり合える山北っ子」です。115人がそれぞれの色を輝かせ、安心して過ごすことができる学校をめざしていきます。



### ●1本1本大切に ～田植え～

6月23日(木)、雨のため延期になっていた田植えを行いました。当日は梅雨の晴れ間で、気温が上がるとも暑いくらいでした。5、6年生が力を合わせ、1本1本丁寧に植えました。田植えが終わったあとは、全身泥だらけの子どもたちでした。



5年生は事前に石拾いを行うなど、稲を育てる中心となって活動します。秋の稲刈りまで成長を見守って行きましょう。

### ●お願いします。

梅雨に入り、雨の中で登校する回数が増えてきました。本校では、朝の車での送迎は年の神水源公園から梅林の方へ抜ける一方通行となっています。現状として、職員駐車場で下ろされることが多く、歩いて登校してくる児童と混雑することがあります。安全面を考慮し、できれば、一般用駐車場や学校周辺での乗降をご協力、よろしくお祈いします。